

INFORMATION
ÉVÈNEMENT

Résultats Trophées 2021

Les Trophées de l'Environnement AUTOECO 2021 ont bien eu lieu avec succès, et les lauréats sont ...

Une édition remarquable qui confirme l'engagement durable du secteur automobile pour l'Environnement



Instaurés en 2013 à l'initiative d'Olivier FORT, Président d'AUTOECO, les Trophées de l'Environnement viennent de rendre leur verdict lors de leur 9^{ème} édition en récompensant les initiatives environnementales les plus marquantes du secteur automobile et les acteurs les plus vertueux en matière de recyclage des déchets.

Organisée en partenariat avec le magazine Auto Infos, cette édition a encore été marquée par la forte mobilisation du secteur automobile avec notamment de nombreux dossiers de candidature et près de 200 personnes présentes lors de la cérémonie de remise des Trophées qui s'est déroulée le 9 septembre dernier au Laho Business Center à Paris (75012).

Après une année encore compliquée du fait de la conjoncture liée à la crise sanitaire et de ses variants, et preuve de la confiance du secteur envers AUTOECO depuis plus de 20 ans, cette 9^{ème} édition a été une nouvelle fois un véritable succès, confirmant ainsi l'attention toujours plus forte des professionnels de l'automobile dans leur engagement environnemental et la gestion du recyclage de leurs déchets (Cf. détails ci-après).

Rendez-vous incontournable de la profession, les Trophées de l'Environnement ont depuis leur création le même objectif : mettre en avant le travail de l'ensemble de la filière automobile en matière environnementale et récompenser les acteurs les plus méritants et les plus vertueux du secteur (réparateurs, marques et groupes automobiles) qui se sont démarqués par leur engagement et leur gestion exemplaire du recyclage des déchets automobiles.

Les concessions, marques, réparateurs et acteurs les plus méritants ont donc été récompensés dans 11 catégories allant de la performance à la marque automobile en passant par l'agence de l'eau et le projet (Cf. palmarès ci-dessous).

Avec le soutien des institutions comme le CNPA, l'ADEME, l'AGENCE DE L'EAU SEINE-NORMANDIE, ainsi que les marques automobiles et des partenaires-collecteurs d'AUTOECO, **cette nouvelle édition a été notamment marquée par l'attribution, non pas d'un seul prix traditionnel pour récompenser les Groupes Automobiles, mais de 3 prix en raison de leur très forte participation et de leur engagement environnemental remarquable.**

A souligner lors de cette cérémonie, l'intervention de Monsieur Jean-Pierre CHEVERRY, responsable Marketing Pièces et Services de VOLKSWAGEN Group France, qui a répondu aux questions de Jean-Pierre GAGICK, journaliste chez AUTO MOTO et fidèle animateur de la soirée des remises de prix des Trophées depuis leur création.

Egalement présent cette année, Monsieur Francis BARTHOLOME, Président du CNPA, qui a remis le trophée "Marque".

Enfin, c'est aux différents partenaires d'AUTOECO qu'est revenu l'honneur de remettre les trophées aux garagistes et groupes récompensés parmi plus de 1 390 réparateurs présélectionnés grâce aux données de collecte remontées de la base de données d'AUTOECO.

LAURÉATS DES TROPHÉES DE L'ENVIRONNEMENT 2021

- Trophée Agence de l'Eau : GARAGE DU PANORAMA-SARL BELLAY (Saint Brice s/s Forêt)
- Trophée Prévention : MERCEDES - LG BEZIERS AUTOMOBILES (Villeneuve les B.).
- Trophée Performance Concession : PEUGEOT - CLARA LA ROCHE SUR YON (La Roche sur Yon).
- Trophée Performance Groupe : GROUPE BODEMER.
- Trophée Concession Eco-responsable : DS AUTOMOBILES - DS SALON PUY EN VELAY (Saint Germain Laprade).
- Trophée Groupe Eco-responsable : GROUPE GUEUDET.
- Trophée Croissance : CITROËN - PSA RETAIL PARIS NORD PLEYEL (Saint Denis).
- Trophée Economie environnementale : BMW AUTO - FOUREL (Montélimar).
- Trophée Engagement environnemental : VGF - PRESTIGE LE CHESNAY (Le Chesnay).
- Trophée Après-Vente Multimarkes : EUROREPAR CAR SERVICE - EURL MERCERON ALAIN (Moutiers s/s Argenton)
- Trophée Groupe : GROUPE BERNIER.
- Trophée Marque : GROUPE RENAULT.
- Trophée Projet : TRACKDECHETS.

Une participation encore à la hausse et des données collectées qui ne faiblissent pas malgré la crise



Comme depuis leur création, la participation aux **Trophées de l'Environnement** était gratuite. Hélas, cela ne suffit pas ! Seuls les réparateurs et professionnels de l'après-vente automobile répondant à minima aux critères des labels AUTOECOCLEAN Argent, Gold et Platine, décernés par AUTOECO à ses adhérents, pouvaient participer.

Pour faire acte de candidature il leur suffisait de remplir un questionnaire qui apparaît de manière automatique sur leurs pages personnelles du site www.autoeco.com (première plateforme informatique de traçabilité du recyclage). Pour être présélectionné, il fallait avoir fait collecter au moins 5 déchets dangereux et 3 déchets non dangereux sur minimum 3 années consécutives et que les données soient visibles sur www.autoeco.com.

Encore une fois, la sélection des participants et le choix des nominés a été un vrai casse-tête pour le jury qui avait la lourde tâche d'élire les heureux lauréats. En effet, et malgré la période compliquée, le nombre de réparateurs collectés et le nombre de candidats a encore augmenté. Quelques chiffres révélateurs :

- **56 651** → Le nombre de réparateurs collectés ayant au moins 1 collecte sur les 3 dernières années !
- **2 060** → Le nombre de réparateurs répondant à minima aux critères Autoecoclean Argent !
- **1 394** → Le nombre de présélectionnés inscrits sur www.autoeco.com !
- **416** → Le nombre de candidatures prises en comptes cette année sur les 1 394 réparateurs qui ont été invités à remplir le questionnaire numérique (contre 317 en 2020 !)





Développeur et concepteur de solution de traçabilité du recyclage automobile

QUI, QUOI, COMMENT ?

Forte de 20 ans d'expérience dans l'intégration de données environnementales, la plateforme informatique de traçabilité www.autoeco.com permet de suivre l'engagement de l'ensemble d'un réseau quant à la collecte et au recyclage de ses déchets. Une vingtaine de réseaux automobiles sont déjà adhérents de cet outil, dont Citroën, Renault, Speedy, Volkswagen... avec plus de 150 collecteurs partenaires.

Indépendant, ce système de traçabilité permet en outre à Autoeco d'être partenaire privilégié du CNPA dans sa mission d'Observatoire National des Déchets de l'Automobile.

> Un service en ligne complet pour les réparateurs.

Outre l'assurance du respect réglementaire, la remontée et le traitement de ces données permettent aux adhérents d'obtenir des résultats chiffrés et de communiquer sur leur politique environnementale : centralisation de leurs informations de collectes, aide à la tenue du registre de traçabilité (respect des obligations légales), suivi de l'évolution des collectes, optimisation des coûts de collectes, benchmarking / émulation, valorisation de l'image vis-à-vis de la clientèle toujours plus attentive à l'Environnement.

> Autoeco en quelques chiffres

- Plus de 50 200 garages avec au moins une remontée de collectes effectuées sur 2 ans (2018-2019)
- Plus de 40 300 garages avec au moins une remontée de collectes effectuées sur 1 an (2019)
- Plus de 590 000 lignes de collectes traitées pour l'année 2019 soit plus de 49.000 lignes par mois.

> Autoeco, au service de ses adhérents et de l'environnement

Autoeco organise trois fois par an des réunions environnementales en présence d'experts afin de créer des échanges sur des sujets d'actualité sur lesquels les actions communes peuvent prévenir et/ou réduire les coûts liés aux nouvelles réglementations et éco-organismes.

D'autre part, Autoeco a récemment mis en place une veille réglementaire à destination de ses adhérents et de leurs réseaux avec la proposition d'une veille environnementale régulière, simple et pratique afin de garantir une connaissance des textes applicables liés à l'activité et l'assurance d'être en conformité avec ces exigences.

Autoeco aide également, grâce au label Autoecoclean mis en place par ses soins, à inciter les réseaux à un comportement éco-citoyen et à une meilleure gestion des coûts environnementaux.

Enfin, Autoeco organise, chaque année depuis 2013, les Trophées de l'Environnement qui visent à récompenser les meilleurs réparateurs dans différentes catégories.